
Votre vie est-elle gâchée, sans que vous ne vous 

en rendiez compte, par un envieux ? 

 
Selon le dictionnaire ancien des frères Grimm (ceux qui ont écrit les contes) : 

“L’envie est un sentiment qui ronge l’âme et la remplit de fiel. 

Elle fait éprouver du déplaisir à la vue des qualités ou des propriétés d’autrui. 
 

Elle inspire le regret de voir l’autre posséder ces qualités ou propriétés, et le souhait de les 

réduire à néant.”. 

 

L’anthropologue René Girard a montré que certains sont “câblés” pour ces pratiques ! 

Malheureusement, l’envie peut détruire des vies. Il faut s’en protéger. Mais comment faire ? 

D’abord, en comprenant comment fonctionne l’envieux : 

Le plaisir de voir l’autre trébucher 

L’envieux ne cherche pas à obtenir, de façon loyale, les qualités ou choses que l’autre 

possède. 

 

Ce qu’il veut d’abord, c’est assister au spectacle de sa chute, de sa ruine, de son 

humiliation. 

 

L’envieux est en effet dévoré par un sentiment d’infériorité et d’impuissance provoqué par 

l'existence d'une personne dont il imagine, à tort ou à raison, qu'elle réussit mieux que lui. 

 

Pour faire cesser ce sentiment d'infériorité, il souhaite qu'il arrive malheur à l'autre. 

 

Il ira boucher votre source, même si cela ne fait pas gonfler la sienne ; empoisonner votre 

puits même si cela risque de contaminer le sien … 

 

Il n'attend pas d'autre bienfait que le soulagement de voir l'autre descendre, et ainsi diminuer 

son sentiment d'infériorité. 

 

Mais surtout, n’essayez pas d’apaiser un envieux en lui donnant ce qu’il vous envie. 

 

“Plus on fait de bien à l’envieux, plus il devient mauvais” 

(Proverbe allemand) 

“Plus on fait de bien à l’envieux, plus il devient mauvais”, dit un proverbe allemand. 

 

La tentation fréquente, est de donner à l’envieux ce qu’il vous envie : pour l’apaiser, pour 



qu’il vous fiche la paix et aille vivre sa propre vie. C’est une grave erreur. 

 

Loin de l’apaiser, votre geste stimulera son envie, en lui montrant à quel point vous lui êtes 

supérieur. En effet, vous lui montrez que vous pouvez vous passer facilement de ce que vous 

lui donnez. 

 

Il se sentira diminué, humilié par votre don, même si vous l’avez fait de bon cœur, et surtout 

si vous l’avez fait de bon cœur. 

 

Même si vous vous dépouillez en sa faveur de tout ce que vous possédez, il continuera à vous 

envier, non plus cette fois pour vos biens, mais pour votre grandeur de caractère. Il enviera 

votre générosité, votre détachement. Et il inventera de sombres motifs à votre geste, pour vous 

diminuer dans son esprit et ainsi apaiser sa souffrance. 

 

De même, si vous essayez de l’aider à se hisser au même niveau que vous, il estimera que ce 

qu’il a acquis vous est dû en partie. Il aura l’impression que vous l’avez privé de l’occasion de 

montrer sa valeur par lui-même, et vous en voudra. 

 

Vous êtes donc coincé, quoiqu’il arrive. 

 

Faire un cadeau à un envieux ne vous attirera pas sa reconnaissance, mais une haine 

supplémentaire. 

 

Votre seul moyen de calmer son envie serait de vous avilir vous-même. Ce qui l’apaiserait, 

c’est que vous vous rabaissiez. 

 

 

L’envieux cherche à provoquer le conflit 

Il n’est absolument pas nécessaire d’avoir causé le moindre tort à un envieux pour qu’il ait 

envie de vous nuire. 

 

Au contraire, selon le sociologue Herman Schoeck, “souvent l’envieux est particulièrement 

irrité - et son envie n’en est que plus intense - de ne pas pouvoir provoquer un conflit avec la 

personne enviée.” [2] 

 

Il cherchera donc par tout moyen d'inventer un conflit avec vous, pour un motif futile 

qui camouflera ses vraies raisons. 

 

Camoufler la vraie raison, qui est l'envie, semble particulièrement important. En effet, il 

arrive souvent que les hommes se reconnaissent coupables : de tromperie, de vol, de viol, de 

meurtre, de choses graves. 

 

Mais ils prendront en général le plus grand soin à trouver une excuse. Ils diront par exemple 

qu'ils ont été mal-influencés... 

 

En revanche, il est extrêmement rare qu'ils avouent la raison profonde de leur acte : "Je l'ai 

fait... par envie." 



 
Nota : Ici nous retrouvons une partie d’explication à l’acharnement de certains 

ex-proches et collègues ! Comme si notre drame, celui de nos filles (paralysées 

par les faux souvenirs) nos petits enfants élevés dans le mensonge que nous 

n’avons pas vu depuis 10 ans ne suffisait pas ! Sachez qu’ils continuent de faire 

douter avec toujours de nouveaux relais en tentant en ce début d’année 2020 

de faire rebondir avec de faux témoignages ... c’est ICI en local et non ailleurs 

Nous en apprenons sans cesse alors que la justice n’est en retard que pour les 

plaintes que nous avons déposées ! 

A CHACUN de faire son analyse et d’en juger, personne ne doit être dupe ; les 

antagonistes sont toujours à l’œuvre … nous n’avons qu’un SOUHAIT : que ceux 

qui ont été trompés, abusés sur notre prétendu comportement se retournent cette 

fois fermement avec courage et détermination vers les auteurs ; 

C’est terrible : nous arrivons au 10 ° anniversaire ; malgré notre volonté d’être 

discrets en voulant tourner la page, ce sont nos détracteurs qui relèvent la tête. 

OUI il aurait été plus simple et surtout efficace si les témoignages promis à 

l’époque étaient arrivés mais la soi-disant volonté d’apaiser, pour éviter tout 

remous dans les familles bressaudes, a été happée par ceux qui prétendaient 

c’est du passé MAIS véhiculent sans scrupules et avec constance mensonges et 

calomnies … au point de paralyser et tétaniser nos soutiens. 

OUI il faut les déstabiliser y compris pour EVITER d’autres drames 


